

Ce raout terrien qu'ils ne manqueraient sous aucun prétexte

Foire de Chaindon Attendus lundi, de nombreux marchands et autres forains de tout horizon s'apprêtent à vivre avec enthousiasme une journée intense et éprouvante. Témoignages.

Salomé Di Nuccio

Lundi matin, aux heures du chant du coq, 550 marchands déployeront leur stand dans l'enceinte de la Foire de Chaindon, à Reconvilier. Le temps d'un bain de foule pittoresque, ces forains de tout horizon complètent chaque année un tableau composite, à la croisée des marchés d'animaux, des engins agricoles et des manèges.

Pour les plus anciens comme les fidèles de fraîche date, la grand-messe agricole est un rendez-vous à ne manquer sous aucun prétexte. «The place to be», comme on dit. Que ce soit pour y faire de bonnes affaires, ou promouvoir son business dans une ambiance de marée humaine familiale, portée par près de 50'000 visiteurs et une tradition séculaire.

Parmi les exposants régionaux, la Tavannoise Heidi Iau s'inscrit d'une année à l'autre pour garantir son emplacement. Pour la 11e fois et avec trois membres de sa famille, elle s'apprête à vivre avec émotion une longue journée qui s'annonce intense. «C'est vrai que c'est assez éprouvant, parce qu'on est sollicités tout du long! Et vu qu'on prend énormément de matériel, à cette occasion, il nous faut presque deux heures pour monter notre stand, puis rebolote en soirée pour tout démonter.»

Proposer un peu de tout

Sur un étal abordable de 10 mètres de long, l'artisane présentera des centaines de figurines en résine. Vaches, moutons et autres volatiles, qui remportent à chaque fois un vif succès. «Parmi les grandes foires auxquelles je participe, c'est l'une des plus rentables. Et ce qui est assez étonnant, à chaque fois, c'est que ma grande clien-



Depuis maintenant 30 ans, Leo Scicchitano transporte de Lenzbourg pas loin de 2000 chapeaux artisanaux.

“

Une foire d'agriculteurs s'apparente un peu à un marché à l'italienne, où l'on peut facilement discuter et plaisanter.

Leo Scicchitano
Marchand de chapeaux

tèle y est alémanique, alors que je rentre tout juste dans mes frais quand je me rends en Suisse allemande.»

Depuis maintenant 30 ans, Leo Scicchitano transporte de Lenzbourg pas loin de 2000 chapeaux artisanaux. Soit une bonne cinquantaine de modèles, déclinés en un panel de teintes et de tailles. Auprès des inconditionnels de la manifestation, le Calabrais d'origine est aujourd'hui connu comme le loup blanc. «C'est pour moi très particulier, car une foire d'agriculteurs s'apparente un peu à un marché à l'italienne,

où l'on peut facilement discuter et plaisanter. J'y retrouve une clientèle vraiment fidèle et très sympa. Et comme beaucoup de gens y passent la journée entière, ils achètent spontanément un chapeau de paille lorsqu'il fait chaud, ou alors un modèle en feutre dès qu'il pleuvra.»

Du pain à l'ail au pain d'épices, en passant par les lunettes solaires ou de WC, on trouve quasiment de tout, à Chaindon. Au point qu'aucun article n'est improbable parmi les plus incontournables. Fondateur de SenShá Cosmetics, à

Saint-Imier, Michaela Zingg en fait l'expérience depuis quatre ans. «Nous n'avions pas pensé à cette foire, au départ, du fait qu'elle est axée sur l'agriculture, mais on s'aperçoit vite qu'il n'y a pas de profil type parmi les gens qui s'y rendent», témoigne l'entrepreneuse imérienne, sollicitée à l'époque par une responsable de l'organisation. L'idée étant d'amener du sang neuf à la galerie marchande.

«Tout le monde n'est pas intéressé par nos produits, mais sur la quantité de personnes qui s'arrêtent à notre

stand, cela devient au final intéressant. On essaie vraiment d'amener un peu de tout, sachant que le gel douche solide est un article qui plaît en général beaucoup.»

La damassine aussi

Dans le lot des exposants du Vallon, on retrouve aussi le traiteur Jean-Pierre Froidevaux, exploitant du Fumet.ch, à Villeret, pourtant rarement présent sur les marchés événementiels. Spécialisé dans les viandes et poissons fumés, il sourit de sa première édition, il y a une dizaine d'années.

«En partant du principe que je propose un produit de niche, je me suis fait avoir en ne prévoyant qu'une centaine de barquettes. Je m'étais retrouvé après le midi sans plus rien à vendre.»

Avec ses productions à base de damassine, l'Ajoulot Claude Laville s'attend comme d'habitude à un départ en fanfare. «Nos premières ventes se font chaque fois vers 5h du matin», assure-t-il. «Avant de rentrer chez eux, les fêtards du dimanche soir aiment bien emporter une petite bouteille de rhum...»

PUBLICITÉ

avec
2732 RECONVILIER
WST Sàrl Tramelan

BOUCHERIE DE FERME CARNATA
Fam B. Eicher Neukomm
Carnata Sàrl
Prés-Joyeux 5b
bruno.eicher26@gmail.com
032 481 24 34
2710 TAVANNES

LA COLLINE
HOME DU DISTRICT DE MOUTIER

Le **home La Colline à Reconvilier** offre un cadre de vie s'inspirant d'un habitat chaleureux et convivial, tout en misant sur un accompagnement de qualité et des soins de confort. L'institution dispose d'une unité de psychogériatrie de 17 lits et d'une chambre de court séjour. Toutes les chambres sont individuelles.

Le **Foyer de jour du home La Colline** propose un soutien et des activités sociales en groupe favorisant un maintien à domicile. Ouvert du lundi au vendredi et parfois les week-ends ainsi que les jours fériés.

Renseignements: Home La Colline, 032 482 74 00 (www.home-la-colline.ch)
Foyer de jour, 032 482 74 68 (foyer.jour@home-la-colline.ch)

Piazza sa
Fabrique de fenêtres
2732 Reconvilier
032 481 21 89
Bois Bois-Métal PVC
lafenetre.ch

GUIMARO Sàrl
PEINTURE PLATRERIE ISOLATION RENOVATION
2710 Tavannes
iguimaro@hotmail.com
luisguimaro.com
076 384 97 36